
EL DUA10 DE AVILA
Franqueo concertado

Año LI. Núm. 15.365 Precio: 50 céntimos Lunes 18 dé octubre de 1948

Centenario de Suárez El Gobernador ^Ivll Inaugu 
re ayer el nuevo abastecí

La Universidad primitiva de Granada le 
conmemora con gran solemnidad

de Cobreros

Vivimos una época muy dada a la celebración de centenarios que 
es como sacar a la vía pública los gigantes de nuestra cultura cristia
na y española. Córrese el peligro en este aspecto de que todo quede 
en fiesta, sin utilidad práctica alguna. Y esto no debe ocurrir. Vieira, 
el afamadísimo predicador portugués, opinaba que en la conmemora
ción de los Santos, valía más «hablar como ellos, que hablar de ellos». 
Supongo que esto es dar en el clavo, aunque reconozco que es más 
chillón y más fácil dar en la herradura. El criterio de Vieira puede 
aplicarse con justeza de adaptación, a los sabios, a los poetas, a los 
héroes; en sus centenarios sería la mejor fiesta la de invitar a todos a 
hablar, a hacer, a ser como elles, mejor que hablar de ellos. Claro 
que, ateniéndonos al caso concreto de Suárez, es difícil hablar, escri. 
bir, entender, ser, como fué, entendió, escribió y habló aquel porten
toso granadino. Haría falta ante todo, leer sus obras, ya que no todas 
algunas, y ¿quién lee hoy a Suárez? Tampoco se lee a Lope de Vega’ 
ni a Cervantes, ni a Fray Luis de León. ¡Y así nos luce el pelcha cuan! 
tos escribimos! Pero si es difícil ser como Suárez, leyendo sus obras, 
siquiera algunas, aprenderíamos a pensar: a) por cuenta propia; b) 
con claridad: c) con lógica; e) con serenidad y totalidad. Nunca con
cluye Suárez una afirmación, sin desembarazar previamente el tema 
de cuantos recelos, objeciones y dudas puedan luego hacer temblar la 
base de la afirmación. Es un trabajo analítico el suyo en este aspecto, 
de verdadero orfebre intelectual. Y aprenderíamos también, de una 
vez para siempre, que España colaboró en la cultura universal con 
una prestación de luz y de libertad que es de asombro.

GRANADA, 17.— Se organizó 
en la Universidad el desfile acadé
mico para asistír a los actos que 
habían de celebrarse en la «Curia 
Eclesiástica» primitiva Universi
dad de Granada, con motivo del 
centenario del padre Suárez.

Abría marcha la Guardia Muni
cipal montada en traje de gran 
gala, y seguían los maceros y per
tigueros de la Universidad, alum
nos del Colegio Mayor de San 
Bartolomé y Santiago, Colegiodel 
Sacro Monte, Seminario Mayor, 
Escuelas de Artesy Oficios,Traba
jo y Comercio, Magisterio, Colegio 
de Licenciados y Doctores, Insti
tutos de Segunda Enseñanza, de 
Ganivet y del padre Suárez, Cole
gio de Procuradores, Arquitectos, 
Médicos, Farmacéuticos, Aboga
dos y Notarios, Sociedad Econó
mica de Amigos del País, Acade
mia de Bellas Artes y de Medicina 
Cuerpo Consular, Real Maestran
za de Granada, congregaciones 
religiosas, Facultad de Teología 
de la Cartuja, curas párrocos, ca- 
bildo del Sacro Monte, capilla de 
Reyes Católicos, Consejo Provin
cial de F. E. T. y de las J. O. N. S. 
Diputación Provincial, Ayunta
miento representaciones nacio
nales y extranjeras y Claustro 
universitario. Presidía el ministro 
de Educación Nacional, con el 
rector de la Universidad, vice
rrector de la de Coimbra, gober
nador civil, alcalde, decanos de 
las Facultades y directores gene
rales de Enseñanza Universitaria 
y Asuntos Eclesiásticos. Cerraba 
marcha la Banda Municipal,

Aguardaban en la curia el capi
tán general de la región con nu
tridas representaciones.

Una vez en el edificio, el minis
tro de Educación Nacional con
cedió la palabra al- decano de la 
Facultad de Derecho, que pronun
ció un discurso. Comenzó dicien
do que no debía ni podía faltar en 
esta solemne conmemoración del 
gran eximio la voz de los juristas 
granadinos y la presencia de la 
Facultad de Derecho, y que nin 
gún lugar era más adecuado para 
la celebración de este acto de ho
menaje al padre Suárez. Recordó 
que en este patio y en este edifi
cio tuvo su cuna la Universidad 
de ^Granada. Recordó la ingente 
obra del gran renovador de la 
escolastica, su labor como filóso
fo y teólogo, que en estos días de^ 
centenario comentan los más es- 
clarecidos especialistas extranje’

ros y nacionales. Subrayó la per
sonalidad del padre Suárez como 
jurista que, junto a Soto y Vito
ria, representan el momento cul
minante de la escuela clásica es- 

. pañola y constituyen fuente ina
gotable de inspiraciones para la 
Filosofía jurídica moderna. Expre
só a todos, y de un modo espe
cial a los colegas y juristas de Eu-
ropa y América su más profundo geradamente templado. Mas algu-

Estancia del ministro señor 
Artajo en la Argentina

Conferencia durante dos horas 
con el Presidente Perón

BUENOS AIRES, 17.—Oficial
mente se anuncia que el Presiden
te Perón y el señor Martín Artajo 
celebraron en el despacho del pri
mero una conferencia a puerta 
cerrada entre las ocho y las diez 
de la mañana del sábado. Escoltó 
ai ministro español hasta el des- rón, con quien en larga caravana
pacho del Presidente el jefe de su 
Casa Militar, capitán de navío 
Guillermo Plater.

Inauguración de un Hogar para 
ancianos

El ministro de Asuntos Exterio- 
riores español, y su esposa acu
dieron a las ocho y media de la 
mañana a la iglesia de Santo Do
mingo para oir misa. También lo 
hicieron, acompañando aquellos,

Satisfacción ante el 
resultado de la 

vendimia
BARCELONA, 17. —Comuni

can de Villafranca del Panadés 
que en toda aquella comarca se 
ha entrado ya en plena vendimia» 
con resultados satisfactorios en 
cantidad y calidades, favorecidos 
estos aspectos por el buen tiempo de octubre, cuando el mundo está
actual. Las impresiones que se 
tienen de otras regiones de Espa
ña, en particular de Levante, se
ñalan también el contento de los 
agricultores por cosechar más 
vino del que se creía. La situación 
comercial sigue expectante para 
ver los resultados finales, que po
drán marcar un tono en las coti
zaciones para la presente campa
ña.—(Cifra), 

agradecimiento por haberse su
mado a la idea de servir a la Jus
ticia, base de la convivencia hu
mana, de la paz y del bien común.

«Que esta colaboración sea 
fructífera para la ciencia, que no 
tiene fronteras, y .redunde en la 
mayor gloria de Dios».

Terminado el discurso, la comi
tiva se dirigió a la catedral, don
de se celebró una misa, al térmi
no de la cual el arzobispo, pro
nunció una alocución. Resaltó

El tiempo en España
Evolución lenta de la situación atmosférica hacia el 
régimen de Iluvias.—Probabilidad de un descenso 
paulatino y firme de la temperatura.--Hay que ir 

preocupándose en serio de la calefacción
Un poco de paciencia, que 

ya va evolucionando la situa
ción atmosférica hacia el régimen 
de lluvias. Ciertamente que va 
muy lentamente, muy lentamente. 
Pero todo llegará

Desde los últimos dias de sep
tiembre hasta los que ahora trans
curren vamos fuera de la norma
lidad meteorológica por un exce
so de temperatura, es decir, por 
un veranillo de San Miguel exa-

los embajadores, condes de Mo- 
trico, y los demás miembros de 
la Misión española.
El ministro volvió seguidamente 

a su residencia, de la que salió de 
nuevo con su esposa para unirse 
a doña María Eva Duarte de Pe

de automóviles, partieron para 
Burcazo, para asistir a la inaugu
ración del Hogar Modelo para 
Ancianos,

El hogar albergará inicialmente 
a 200 ancianos de uno y otro se
xos, y cuenta con diversas y am
plias instalaciones, entre ellas ta
lleres en que los huéspedes po
drán subvenir parcialmente al 
sustento propio.

A su llegada a Gurcazo, losilus- 
tres visitantes fueron recibidos y 
aclamados por una gran multitud 
entre vivas a la Argentina y a 
España.

«Mi júbilo—dijo doña María Eva 
Duarte de Perón en el acto inau
gural—sólo tiene como base el po
der servir una vez más al pueblo. 
Es imposible hablar de paz si se 
gobierna para pequeños grupos de 
privilegiados, cuándo las masas 
no tienen derecho a nada si no es 
a morirse de hambre. Y en este 17 

convulsionado por la maldad de 
los hombres, que miren a este pue
blo joven y pujante, que gracias a 
Perón va en busca de un porvenir 
brillante, que nunca dejaremos los 
argentinos de pagarle»

La señora de Perón hizo entrega 
al señor Artajo de un libro en
cuadernado en piel, con letras de 
oro, que contiene el discurso.

El ministro de Asuntos Exterio-

las virtudes del pradre Suárez y 
manifestó cómo la Iglesia no po
día quedar al margen dé esta glo
riosa conmemoración, tratándose
de honrar la memoria del nuevo 
San Agustín que era el padre 
Suárez, príncipe de los metafísi- blema que la escasez de agua pro 
cos y de los teólogos de la época, ducía. Unas menguadas conduc-

Terminada la alocución, el ar
zobispo, entonó un tedéum, que 
cantaron la Schola Cantorum del 
Seminario y la capilla de la ca
tedral.

na vez había de suceder—y ya ha 
sucedido— que el termómetro se 
ponga a tono con lo que exige la 
fecha en que nos hallamos. Y esto 
es un síntoma de que empiezan a 
soplar del Atlántico vientos de 
procedencia polar, frescos en su 
origen, aunque templados des
pués por su contacto con las 
aguas del oceano en el largo reco
rrido sobre ellas,

Una vez que esos vientos se 
pongan insistentes, comenzarán a 
recibirse algunas lluvias. Primero 
claro está, por Galicia y por el li
toral cantábrico; y esto ya está 
sucediendo, Muy luego, por el 
Ebro hasta las costas mediterrá- 
nes, y tambien de ello existen en 
estos momentos algunos ejem
plos. Finalmente cuando invadan 
de un modo franco toda la Penín
sula, entonces la regarán con una 
mayor igualdad y equidad.

Tiempo y paciencia piden los 
acontecimientos prósperos, y pa
ra España no lo hay de mayor 
importancia material en los ac
tuales instantes que el de que llue
va continua y mansamente.

Porque ni se puede sembrar, ni 
quedan pastos, ni hay casi agua 
en los embalses, sobre todo en los 
de la mitad norte de nuestro terri
torio.

Una ojeada sobre el mes trans
currido desde mediados de sep
tiembre hasta mediados de octu
bre nos dice que, en ese intervalo, 
no han caído en Galicia sino unos 
20 litros de agua por metro cua
drado; en el litoral cantábrico, 
unos 10; en las cuencas del Due
ro, del Ebro y del Tajo y en Anda
lucía, menos que esa cantidad; 
en Extremadura, casi nada; y úni
camente en las costas del Medi
terráneo se han alcanzado de 20 
a 50 litros, en forma generalmente 
tormentosa. De las provincias in
sulares, Baleares ha registrado 
unos 20 y Canarias casi nada, ex
cepto en sus cumbres. Marruecos 
español, entre 5 y 15.

Este balance explica el bajón 
tan pavoroso que están dando las 
reservas acuáticas de los embal
ses, hasta quedar en situación 
mucho peor que la que tenían el 
año anterior por estas fechas, pu

hemos tenido que retrasar la 
siembra y que soportar algunas 
restricciones eléctricas, pero la 

diéñdose evaluar la diferencia en propaganda de nuestra deliciosa 
temperatura y de nuestro cielola cantidad de agua que por tér

mino medio debe caer durante un 
mes entero. De lo cual se deduce 
que, para ponerse al nivel de en* 

res de España regresó a Buenos 
Aires en coche, dirigiéndose a la 
Embajada.—EFE.

Las instalaciones inauguradas vienen a 
resolver el grave problema dé agua 

existente.- El vecindario en masa ovacionó 
a nuestra primera autoridad provincial

Hace muchos años que Cebre
ros venía sufriendo el grave pro- 

ciones llevaban hilos del preciado 
líquido a las escasas fuentes, que 
siempre se encontraban rodeadas 
de personas que con sus cántaros 
hacían largas colas para proveer 

tonces, debería llover ahora co
piosamente, tanto como en dos 
meses normales. Mas si tal cosa 
ocurriese, se vería dificultada la 
siembra, que requiere agua, pero 
no en demasía ni sin descanso.

Para los días inmediatos, lo 
más probable—según se decía an
tes—es que la temperatura vaya 
en descenso paulatino y firme. Y 
eso requiere ocuparse ya de los 
preparativos de la calefacción. 
Que no debía empezar de un 
modo sistemático en primero de 
noviembre, sino que debería ir 
extendiéndose por la Península a 
medida que las necesidades tér
micas lo requiriesen. Esas necesi
dades están graduadas por des
cender la temperatura media de 
un día a menos de 12 grados. Y, 
claro es, son tanto más apremian
tes cuanto más pronunciado es el 
descenso por debajo de ese punto 
crítico.

El cual en León, en Avila, en 
Burgos y en Soria se presenta ya 
al mediar octubre, y no se alcan
za, en cambio hasta diciembre en 
Gijón, en Santander, en el litoral 
mediterráneo y en gran parte del 
Guadalquivir.

Parece que mejora la situación 
carbonera en España. Pero esa si
tuación — que providencialmente 
puede paliar las graves dificulta
des de la falta de energía hidroe- 
léctrica-debe hacer pensar en 
una distribución racional del 
combustible necesario para las 
calefacciones, atendiendo quizá, 
a los cuadros de grados día cal
culados científicamente para Es
paña y publicados en el calenda
rio que para, el año presente, ha 

-edificado el Servicio Meteoroló
gico Nacional.

Gran éxito ha conseguido el 
Turismo español en las reuniones 
de hosteleros de todo el mundo 
celebradas recientemente. Y, en 
verdad, parece que el tiempo se 
quiso poner de gala para recibir
los y para imprimir, en el ánimo 
de los extranjeros que nos han 
visitado, una idea encantadora y 
atrayente de nuestro clima. En fin

ideal se ha podido efectuar como 
pocas veces. Porque, ciertamente, 
suele ser el mes de octubre muy 
benigno en España; pero este año 
lo ha resultado más que otros 
años, al menos en la primera 
quincena.

se de tan vital elemento. Y como 
la cantidad de agua disponible no 
pasa de 10 litros por habitante y 
día en las mejores épocas para 
descender al litro escaso en las de 
sequía, el pueblo de Cebreros 
prácticamente se moría de sed, 
padeciendo el suplicio de Tántalo 
al tener tan próximo el inmenso 
caudal de los Saltos del Alberche 
y de las gargantas de la sierra.

Todas las autoridades que han 
desfilado por el Ayuntamiento 
de Cebreros y por el Gobierno 
Civil de la Provincia, han estu
diado con interés este pavoroso 
problema que apenas permitía a 
los cebrereños disponer de agua 
para los más restringidos usos 
domésticos con obligado abando' 
no de la limpieza de las calles y 
con la imposibilidad de realizar 
obras de alcantarillado. Pero to
dos los esfuerzos realizados hasta 
ahora para resolver el caso, tro
pezaban con el elevado coste de 
los proyectos de ejecución, ya 
que todos los elaborados tenían 
un presupuesto de varios millo
nes de pesetas que la economía 
municipal se veía imposibilitada 
para atender. Así, el problema iba 
cada vez siendo más agudo, las 
altas horas de la madrugada siem
pre sorprendían a vecinos con el 
cántaro esperando su turno bajo 
la fuente y las lamentaciones 
transcendieron del ámbito pro
vincial para verse reflejadas en 
las columnas de los diarios de la 
capital de España.»

El actual Ayuntamiento de Ce
breros, ^decidido a resolver como 
fuera tan crítica situación, acudió 
al excelentísimo señor goberna
dor civil, quien con el celo que 
pone en todas las empresas de la 
provincia estudió rápidamente el 
asunto y propuso su ejecución ai 
Patronato Benéfico de Construc
ción «Francisco Franco» que tan 
acertadamente preside. Y el Pa
tronato, comprendiendo el interés 
y urgencia de la obra, la aceptó 
en el acto; y la ejecución de las 
obras y su realización ha sido una 
de las primeras llevadas a cabo 
por tan benéfica institución que 
tantas muestras de dinamismo y 
eficacia está dando durante el 
año y medio que lleva de funcio
namiento.

Estudiado el terreno por los téc" 
nicos del Patronato bajo la direc
ción del ingeniero don Alfredo de 
Casso, se encontraron conque 
aforadas las captaciones antiguas 
del puerto de Arrebatacapas y las 
nuevas que podían aprovecharse 
en el descenso hacia Cebreros, 
daban una cantidad de agua más 
que suficiente para las atenciones 
del pueblo; y con toda rapidez 
dieron comienzo las obras consis. 
tentes en ampliar y recoger todos 
los manantiales y conducirlos me
diante una tubería de uralita de 
cinco kilómetros de longitud y 
amplio diámetro, a un depósito 
regulador situado en las inmedia
ciones de la localidad. Este depó
sito tiene una capacidad de 350 
metros cúbicos y ha sido cons
truido de mampostería y cemento 
en obra de gran solidez. Seguida
mente se verificó la instalación de 
la conducción desde el depósito 
hasta la villa, instalándose provi
sionalmente dos fuentes nuevas

(Continúa en cuarta plana)
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Falange Española 
Tradicionalista y de 

las J. O. N. S.
SECCION FEMENINA

Exposición de labores en la Escuela 
de Hogar de S. F.

El día 14 de los corrientes, fies
ta en que la Sección Femenina 
honraba a su Patrona Santa Te
resa de Jesús, tuvo lugar el acto 
de Inauguración de la exposición 

X de labores en la Escuela de Hogar 
de la Sección Femenina de FET y 
de las JONS, al acto asistieron el 
excelentísimo y reverendísimo se
ñor Obispo de la diócesis, exce
lentísimo señor gobernador civil, 
delegada de S. F. y todas las de
más autoridades y jerarquías pro
vinciales.

Los trabajos de la Exposición 
han sido ejecutados por cumpli
doras del Servicio Social. En to
das estas labores se puede apre 
ciar, cómo la Sección Femenina, 
por medio de la Escuela de Hogar 
trata de hacer resurgir aquellos 
trabajos que un día dieron fama a 
nuestra Patria y que ahora pare 
cían perderse. Son trabajos en 
fieltro que con sus colores armó
nicos ponen nota de aleg.ía en el 
decorado de la casa, primorosos 
bordados que destacan en mante
lerías y ropitas de niños, ruedos 
de pita que nos hacen ver el resur. 
gimientó de la industria casera y 
las obras de artesanía, lindas ca
nastillas que,manifiestan laingen- 
te labor de la Sección Femenina 
en la parte de Divulgación y Asís- 
tencia Sanitario Social, y otras 
tantas cosas de arte ante las cua- 
l’s desfila numeroso público, y 
cuyas horas de visita son todos 

os días-laborables de diez a una 
y media de la mañana.

La reidora provincial de 
Pressa y Plaganda.

Una oferta que no 
debe despreciar

Gane dinero desde e primer mo* 
mentó siguiendo nuestros cursos 
teórico prácticos de juguetería y 
relojería. El nuevo curso de 1948 
al 49 ha comenzado ya. Próxima
mente inauguración de un moder 
no curso de electricidad aplicada 
a usos domésticos e industriales. 
Informes: Academia Técnica. 
Apartado 251. Vi la Carmen. Mi
raconcha, 15. SAN SEBASTIAN.

POLLUELOS
Incubaciones «Granja" Pirineos». 
Nueva sala. Jesús y María, 12. 
Madrid.

Planchas onduladas y cartón asfaltado
Especiales para tej dos de talleres, '•'^aceres, secídeíf s, eshb rs, pr?rj?s, reche 
ras, etc., y para revestimiento de pereces castigadas per lluvias, impermeabiliza
ción de azoteas y otros usos. Absolutar ente impermeable. Poco peso, fácil colo

cación, Muy barato Pídanos muestra, precio y detalles. Tenemos clavazón,
ALMACENES PINCIA. — Oficinas: Regalado, 10, — VALLADOLID

Casi toda Hispanoamérica 
está con España

Argentina volverá a defender a 
nuestro país en la O. N. U. 

«NWMMMMMMMMMMMWMMMMM

Interesantes declaraciones del diplomá
tico argentino doctor Arce a los 

periodistas madrileños
A última hora de la tarde del 

sábado llegó a Madrid, proceden
te de París, el representante de la 
República Argentina en la Orga
nización de las Naciones Unidas, 
doctor don José Arce acompaña
do de su esposa. Hicieron el viaje 
en automóvil, x

En el Hotel donde se hospeda le 
aguardaban el encargado de Ne
gocios de su país, señor Fernán
dez Bazán; el primar secretario, 
señor Mansilla, y señora; conse
jero señor Díaz de Vivar; agrega
do comercial, señor Malina, y 
Agregado de Prensa, don Rafael 
Salari. •

El doctor Arce se propone per
manecer en Madrid cinco días, 
durante los cuales actuará de se- 
cretario a sus órdenes el señor 
Mansilla.

El doctor Arce asistirá próxi" 
mamente al homenaje que el 
Ayuntamiento, interpretando los 
sentimientos de gratitud de todos 
los madrileños y de todos los es
pañoles, le tributará dando su 
nombre a una de las calles de la 
capital Aunque aún no se ha fija
do la fecha definitiva, parece que 
el acto se celebrará mañana, mar
tes, con gran solemnidad.

La calle que llevará el nombre 
del ilustre argentino está situada 
en los Itos de 4a barriada de la 
calle de Serrano y va desde la 
plaza de la República Argentina 
hasta la calle ae Rodríguez Marín

El doctor Arce, jefe de la repre
sentación argentinaenla O N.U., 
recibió a mediodía del sábado a 
Jos periodistas madrileños en el 
hotel donde se hospeda.

El doctor Arce expresó su satis
facción por encontrarse otra vez 
en España y su alegría por el ex
celente tiemp o que había encon
trado desde que había cruzad » la 
frontera, así como por el ambien
te tan agradable que ha apreciado 
en su recorrido por carretera has
ta Madrid.

A preguntas de los periodistas 
sobre la posición de España en 
relación con la O. N. U.; el doc
tor Arce, con la cordialidad que 
le caracteriza y su fino humor de- 

hran diplomático, hizo una sínte
sis de la «recomendación» que en 
1946 se hizo sobre la retirada de 
embajadores acreditados en Es
paña. «Aquella ««recomendación» 
—dice— era valedera por un año, 
y así lo reconoció implícitamente 
Lange cuando en 1947, un año 
después, propuso la continuación 
de tal medida. La O. N. U. recha
zó la propuesta de Lange, y la 
«recomendación desapareció, co
mo lo prueba el hecho de que va
rias naciones hispanoamericanas 
restableciesen sus misiones en 
Madrid, imponiéndose el buen 
sentido, desgraciadamente tan ol
vidado en algunas ocasiones.

Argentina y España
Ahora —continúa— se volverá 

a’cousiderar el inexistente caso de 
España, en virtud de una petición 
que parece ser va a hacer Polonia 
a fines de mes o quizá a primeros 
del que viene. Allí volverán a sur
gir las cosas ya conocidas, sin 
que nadie pueda decir nada nue
vo. El único que podría decir algo 
nuevo soy yo —afirma el doctor 
Arce —, porque acabo de cruzar 
España y he visto actividad en sus 
zonas industriales de; Norte; tra
bajo en el campo, con un laboreo 
intensísimo y tranquilidad com
pleta. Argentina, en esta nueva 
oportunidad, mantendrá, como 
siempre, su punto de vista de no 
ingerencia en los asuntos internos 
de cada país».

A este respecto, recuerda la pu
ridad de esta doctrina sustentada 
por él y defendida enérgicamente 
por Rusia cuando la O. N U. in
tentó investigar las circunstancias 
que habían producido el cambio 
de régimen en Checoslovaquia. Si 
para aquel país se adoptó el 
acuerdo de no ingerencia, es evi
dente que con España debe ocu
rrir lo mismo.

Ambiente favorable
—De cóAo ha variado el am

biente favorable hacia España en 
Hispanoamérica lo demuestra el 
hecho—dice el señor Arce—que, 
excepto dos o tres repúblicas, que 
continúan manteniendo su postu
ra oposicionista, las demás han 
entrado en una etapa de gran cor
dialidad. A este respecto, dice re
cogiendo una alusión que se le ha" 
ce, sería interesante conocer la 
opinión de España sobre la pure
za democrática de esos países 
oposicionistas.

Difícil solución de lo de Berlín
Los periodistas llevan la con

versación hacia el problema de 
Berlín, y el doctor Arce resalta la 
noble y limpia actitud de Argenti
na en el Consejo de Seguridad a 
través del canciller Bramuglia, 
cuyos éxitos subrayó. Luego dice:

—Este problema es de muy di
fícil solución e imposible de fijar 
término de duración. No crean 
ustedes —replica a una interven" 
ción que se le hace - en exagera
ciones fantásticas. Los nervios de 
los latinos, e incluso los de los 
anglosajones, se tensan rápida 
mente; pero no así los de los esla
vos, que parecen no tenerlos. Por 
este motivo el problema puede 
durar veinte o treinta años más, 
con toda la tensión que ustedes 
crean.

—¿Cree que Rusia se retirará 
dela O. N U.?

- No creo. La Organización de 
Naciones Unidas ha sido hecha 
para eso, y la utilizan por cierto, 
muy bien, con la agresividad y 
oratoria puestas de manifi esto por 
los hombres de la U. R. S. S.

España no ha pedido el Ingreso 
en la O. N. V.

Alguien pregunta ai Espada en-

O 4 PASAR TERESA...
(SONETO)

Junto al rosario de su petreo muro, 
por sus dormidas empinadas cuestas, 
se oye el bullicio de la gente en fiestas, 
rompiendo el eco del silencio oscuro.

El labio vibra de gozar seguro, 
las sombras cubren sus murallas, prestas, 
y entre bengalas y sonar de orquestas, 
pasa la Santa con su rostro puro.

Rostro de virgen, encendida llama, 
que alma noble con su amor inflama, 
y en ella queda por completo presa.

Marcha en las andas con un paso lento, 
marcha triunfante para su convento.
¡Callal bullicio, va a pasar Teresa.

J. Sanauta,
De la Agrupación Literaria «Marqués de las Navas»

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL
Banquetes políticos • griego, conuecaba a los nobles

La costumbre de reunirse los 
directores de los asuntos públi
cos en fratenal banquete para tra
tar de los negocios políticos no 
es costumbre que se ha introdu
cido en les tiempos modernos. En 
todos los siglos de ia edad moder
na y de la media hay ejemplos de 
semejante práctica, pues en reali
dad esta costumbre se remota a । 
los más antiguos tiempos.

Ya en 1 época homérica, unos 
doce siglos antes de Jesucristo, el 
rez o «haddeus» de cada Estado 

trará en la O. N. U., y, rápido el 
doctor Arce contesta:

—España no ha pedido su in
greso, y el requisito de la petición 
es indispensable.

Uno de los periodistas le pre 
gunta si cree en la eficacia de la 
O. N. U. y si está satisfecho de 
su rendimiento, y contesta:

—La verdad es que la existencia 
del veto en manos de cinco po
tencias dificulta y entorpece el 
éxito de la Organización, con lo 
que confirma el hecho de que to
davía está sin resolver, entre otros 
problemas importantes para las 
que se creó la O. N U , la reduc
ción de los armamentos, creación 
de una fuerza internacional, etc., 
y por eso lucha tan tenazmente 
para la abolición o modificación 
de tan Injusto sistema, por el que 
58 países miembros de las Nacio
nes Unidas están sometidos a la 
voluntad exclusiva de uno de es
tos cinco.

Contra el veto
—¿Cómo va su campaña contra 

el veto?—le preguntan.
—Esta campaña va adelante y 

no cejaré ella. Si se quiere obte
ner algo práctico es preciso se 
reforme. *

Y expone a continuación algu
nas de las fórmulas por él pro* 
puestas, como son la necesidad 
de que para la aplicación del veto 
coincidan en caso concreto dos o 
tres potencias; es decir, que no 
quede al libre albedrío de una so. 
la potencia.

—¿Entonces Rusia quedaría to
talmente aislada?

—No; ¿por qué va quedar ais
lada? Rusia no tiene ningún pro
blema, y para sus 250 millones de 
habitantes dispone de un extensí
simo territorio y cuanta, además 
con una serie de países adictos.

—Países «satélites», doctor Ar
ce—le interrumpen.

—Bueno; yo, como diplomáti
co, digo países amigos.

Lu- go continúa diciendo:
—Esto no quiere decir que por 

la modificación del veto no pueda 
continuar subsistiendo la O. N. U. 
sino simplemente modificar algu- 

invitándolos a un banquete para 
oir su parecer sobre los asuntos 
importantes del Estado. Los no
bles, honrados también con el 
mismo título que el rey, y escuda
dos con la protección de las dio
ses, eran compañeros del monar
ca, quien en su compañía no fi
guraba sino como el primero de 
sus iguales. En el banquete se 
discutían y tomábase importan
tes decisiones, qce eran después 
sometidas al pueblo reunido en 
el agora. 

nos de los artículos de su consti 
túción.

Se le expone la transcendental 
importancia que supondría la des
aparición de la O. N. U., y dijo:

—No, de ninguna manera. An
tes de la Sociedad de Naciones 
los países se desenvolvían nor
malmente y en aquellos tiempos 
se ejercía también el veto por las 
grandes potencias.

Y a este respecto recuerda di
versos incidentes ocurridos en Eu
ropa, por los cuales ministros de 
primera fila tenían que presentar 
la dimisión de sus cargos por su
gerencia de un gran país.

^Magnífico aspecto do España

Habla de nuevo del magnífico 
efecto que le ha causado su viaje 
desde la frontera a Madrid, que le 
ha permitido comprobar una gran 
actividad en el campo y en las 
zonas fabriles.

Parece—dice—como si en los 
españoles se hubiera despertado 
el ansia de trabajo e independiza- 
ción. Esto, sin ,duda, se debe a 
estímulos del Gobierno o del ré
gimen actual.

Y estima como un signo posi
tivo de esta apreciación suya la 
desaparición de numerosos cafés 
madrileños en los que se desen
volvía, al parecer, toda la vida.

Al final, el doctor Arce contó 
varias anécdotas en las que hizo 
gala de su ingenio y fina ironía, y 
como alguien le preguntase cuá
les eran las grandes potencias del 
mundo, contestó: •

— Las «cinco» grandes poten- 
cías son «tres»: Estados Unidos y 
Rusia.

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo 
sé, amigo don Gil — las gallinas 

ponen doble — si toman 

AVE-SANIL
. k.;.«ffin> -^W^wi rv-tr— un w>»wrmMfnr<-iiMini 1^   fflimillii.

Una Lej de nuestro Caudillo 
te manda con imperativo de 
justicia social afiliar, en el Ré
gimen de Subsidio de Vejez a । 
todos los trabajadores com
prendidos entre los 14 y los 60 
años de edad y con retribución 
no superior a 12.000 pesetas.

Sección religiosa
OCTUBRE

Día 19. Martes—Santos Pedro 
de Alcántara; Hilarión, ab.; Ursu
la y comps, vgs., Asterio, Cayo, 
mrs.; Marco, mj.

La misa y oficio divino son de 
San Pedro de Alcántara, con rito 
doble y y color blanco.

Conselo Diocesano de Muleres ^ 
de Acción Católica

Celebra el Retiro Espiritual. Por 
la mañana, a las ocho, en la capi
lla de San Segundo de la S. A. I, 
Catedral. Por la tarde, alas siete 
y media, en la capilla de la Casa 
de Acción Católica. Se encarece 
la asistencia de todas las asocia
das.

Mes de octubre
La Santa.—Todos los días, a las 

ocho, misa rezada en el altar ma
yor. Por la tarde a las seis y me
dia, exposición de S. D. M., ro
sario, ejercicio del mes, reserva e 
himno final.

Organización Nacio
nal de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. 
Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 16 
de octubre de 1948 han resul- 

, tado premiados los números 
siguientes

’Con 25 pesetas el número 606 
Premiados con 2 50 pesetas todos 
los números terminados en 06

Sorteo del día 17 de octubre 
de 1948

Premiado con 25 pesetas, el 
número 547

Premiados con 2'50 pesetas todos 
los números terminados en 47

arreglos, rapi 
dez y econo. 

mía. Pédro de Lagasca, 8.

SOLO EL EMPRESARIO
debe sufragar las cuotas del 
Subsidio de Vejez. Si descuen
ta algo a sus obreros, falta a la 
Ley.

Cuando 

su estómago
fundos maL^

...no tome productos que. 
tengan substandas que pue
dan ser peligrosas. Recurra 
siempre a los que se usan 
para ancianos y niños de 

pecho.

En los casos d@ ooldox ^ 
dolor do ootómog® ^ 

maravilloso al

dal Dir. Viciinta
VENTA EN FARMACIAS

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA

. S.Mer*rto

Badajoz 1 Avila C. F] El Avíla Jugó nias que el Badajoz 

0 PERO LA NULIDAD DE SU ATAQUE HIZO 
INFRUCTUOSO EL ESFUERZO

EL EQUIPO ABULENSE CAUSO ORAN IMPRESION
BADAJOZ, 17. — (Conferencia 

telefónica del redactor deportivo 
de «Norma»).

Cuando jugaba el Avila esta 
tarde, el comentario del numero
so público que llenaba el campo 
del Vivero era en extremo elogio
so para el equipo visitante, que 
exhibió un juego ligado por bajo 
y una rapidez que desconcertó a 
los jugadores locales. Y en segui
da se notaba que el Avila de esta 
temporada es muy superior al de 
la temporada anterior, excepto en 
la delantera que es totalmente

ALMACENES
Viuda de FélixGrande

MEDIAS ALTA CALIDAD 
PRECIOS REDUCIDOS

Alemania, 5 y Re^es Católicos, 15

inofensiva hasta el extremo de que 
con más decisión en sus compo
nentes o con mejores hombres en 
sus filas, hubiera podido cosechar 
una victoria o al menos un empa
te a que su excelente juego le hizo 
acreedor.

Pero un equipo sin mordiente 
no podía ganar al Badajoz que 
aunque no tuvo una gran tarde, 
desarrolló el suficiente entusias
mo para contrarrestar a ratos el 
buen juego de los de enfrente y 
para aprovechar las tres únicas 
ocasiones que se le presentaron 

Planchado americano al vapor
Traje, 8*50 ptas. Gabán, 9 pts. Gabardina, 12 pts. en SASTRERIA
DUTIL, calle Alemania, 6,1.°. Avila. Teléfono 3^. Siempre novedades 

en pañería. ______ _

?

^zmw^ ^^ 
^ íaáafa¿/ae

para llevar el balón al fondo de la 
red. Si el extremo derecha abu
lense o los dos interiores hubie
ran aprovechado de igual forma 
las numerosas ocasiones de mar
car, por ellos tan bien preparadas 
no cabe duda que los jugadores 
encarnados hubieran obtenido un 
merecido éxito.

El primer tiempo estuvo en ge
neral nivelado; ambos conjuntos 
desarrollaron una táctica de mar
caje cerrado y las Jugadas se des
envolvían en el centro del terreno, 
ya que ambas zonas defensivas 
estaban muy bien guardadas y 
deshacían con facilidad la pene
tración de las delanteras contra
rias. La iniciativa correspondió 
mayormente al Avila que exhibio 
un’bien ligado juego raso practi
cado con suma rapidez, merced 
a la cual llegaban con facilidad al 
área de Milucho, teniendo que 
emplearse a fondo sus defensas 
para evitar los remates, que por 
cierto prodigaron poco los abu
lenses en su empeño de llegar con 
el balón hasta la mistna meta, en
sayando pocas veces el tiro y ha-

SEÑQRA: Se ha recibido nueva 
remesa de remaches M A N, apre- 

súresft a adquirírlos.
Venta exclusiva 

Olegario Pérez
Reyes Católicos, 4y 5 

Teléfono 40

Publicidad AVIL 

cléndole desde distancia ineficaz.
La delantera local estuvo a tono 

con la forastera, en una tarde gris, 
pues sus jugadores estuvieron 
muy bien marcados, y dió poco 
trabajo al meta de Avila. No obs
tante, a los 30 minutos un pase 
adelantado de Abilio lo recogió 
muy bien Uceda que desde cerca 
batió a Orencio, terminando el 
primer tiempo con el resultado de 
uno cero a favor del Badajoz.

Al comenzar la segunda parte, 
el equipo local salió con fuerte 
ímpetu, para ver si decidía un en
cuentro que se le estaba poniendo 
muy difícil, imponiéndose a sus 
contrarios durante los 16 prime
ros minutos en que consiguió 
los dos goles que aseguraban su 
victoria: el primero a los cinco 
minutos al fusilar Obispo un 
cambio del otro extremo y el últi-

Ecos de Barco de Avila
Notas de la feria

No pierde nuestra famosa feria 
grande, sus características pecu
liares, aún cuando en muchos as 
pectos se remocen a tono con las 
exigencias de los modernos tiem
pos.

Todo ello la hace conservar una 
solidez que por sí sola la acredita 
como una de las mejores ferias de 
España, y aquí hallan eco, desde 
las navajas de Albacete, hasta las 
mantas de Palencia, pasando por 
los turrones de la Sierra de Fran
cia, los churros calentintos, las 
almendras de Medinilla, la bara
tija, el lujoso escaparate, la no
ria, las barcas y el tiro al blanco, 
amén de espectáculos diversos 
que son aditamentos apropiados 
de la feria.

Y allá, en el teso, la abigarrada 
multitud de ganado de todas cla
ses y a la voz de los chalanes in
quiriendo al dueño de la res para 
concertar la compra.

Mucho, muchísimo ganado se 
ha presentado en la feria. Ejem
plares bovinos magníficos, mule- 
tos preciosos, yeguas, etc, En ge
neral, la mayor abundancia ha 
radicado, efectivamente, en el ga
nado mular y caballar, vendién" 
dose a precios elevados. No ha 
sido así en el vacuno, caracteri
zándose por sus bajos precios que 
no han dejado satisfecho al ven
dedor. Claro que, como dice el 
refranero, «cada uno cuenta la 
feria según le va en ella». Tampo
co el comercio canta victoria, pe
ro es menester sujetarse al refra
nero, que la mayoría de las veces 
lleva en sí mucho rango de vero
similitud;

Espectáculos
En el Teatro de la Unión ha ac

tuado con notable éxito el con
junto «Variedades Iberia», de 
Madrid.

En la noche del día 15 actuó en 
el mismo coliseo la orquesta del 
mismo nombre, en un baile luci
dísimo.

mo a los 16 marcado por Uceda 
de cabeza rematando un córner.

Con este tanteo el Badajoz cede 
en su presión, lo que es aprove
chado por el Avila para volver a 
adquirir un dominio que duró 
hasta el final del encuentro y que 
en ocasiones llegó a ser agobiante 
para los locales, demostrando de 
nuevo los abulenses su gran do- Sauer II, este último al parecer
minio del pase raso y una extraor
dinaria velocidad, que puso de 
manifiesto la excelente prepara
ción física que poseen. Pero de

APARATOS
PARA ALUMBRADO

NOVO
100 MODELOS

Las excelentes parejas de dul- 
zaineros de Palacios de Becedas 
y de Junciana, tocaron en sendos 
bailes públicos, muy del agrado 
de la juventud.

También la Banda Municipal, 
dirigida accidentalmente por don 
Fermín Pérez, ejecutó un gran 
concierto en la Plaza Mayor en 
las primeras horas de la noche 
del 15. Entre otras obras, inter
pretó «Altamirano», del hijo de 
esta villa señor Montequl y cuya 
obra ha sido repetidas veces muy 
aplaudida. z

En la tarde de dicho día, cele- 
bróse en la plaza de toros un fes
tival cómico-taurino, lidiándose 
tres novillos, uno a cargo del no
villero Didio Saldaña y dos para 
el «Combinado 1948».

La entrada fué floja a la sombra 
y con un lleno absoluto al sol.

La primera parte del espectácu
lo, o sea, la parte serla, defraudó 
al público, disgustándose severa
mente.

Sin embargo, el «Combinado 
1948», obtuvo un rotundo éxito. 
El Tío Caracas, La Paleta Manue-

te y El Sereno Torea, Don Roqui 
ro„ hicieron le as delicias del respe-
table, con infinidad de graciosísi
mos trucos, toreo bufo de gracia 
sin igual y muerte de dos becerros 
con maestría insuperable.

La banda «Los Turistas», dirigi
da por el maestro Pontevedra, 
compartió el éxito de la notable 
agrupación, como asimismo los 
componentes circenses.

ba Patrona de la Guardia Givil
Las fuerzas de la Guardia Civil 

de la plaza han celebrado con 
gran solemnidad religiosa la fiesta 
del Pilar patrona del benemérito 
Instituto.

A las once de la mañana del 
día 12, tuvo lugar una solemne 
misa en la iglesia parroquial, ofi
ciando el párroco arcipreste don 
Julián Jiménez.

Predicó el párroco de El Losar 
del Barco, don Leopoldo Martín 

lluevo careció de rematadores, 
desperdiciando Fuentes por inde 
cisión varias ocasiones en que el 
gol era inminente, ocurriendo lo 
mismo otras veces a San José y 
Gallo, terminando el partido sin 
que Milucho pudiera ser batido

Por el Avila destacaron princi
palmente los defensas Paquito y 

debutante en el puesto con afor
tunado éxito. También destaca
ron por su dominio de la pelota 
Fuentes, Gallo y San José; los 
tres medios cumplieron sin exce
derse; el guardameta tuvo poco 
trabajo, demostrando seguridad 
y siendo imparables los tres goles 
marcados. Y todo el equipo gala 
de gran entusiasmo y de extrema
da corrección, lo que reconoció 
el público que les aplaudió con

PAR^ ELEGIR frecuencia en muchas de las boni-
tas jugadas que realizaron.

De los locales, los más desta
cados también Barbero, Hinojosa 
y Casielles en una enérgica y acer
tada defensa de su área, y en otro 
plano Uceda y Obispo formando

Trincheras
Gabardinas

Canadienses 
ALMACENES 
SIRO GAY
una excelente ala muy bullidora y 
peligrosa. También en cuanto a 
corrección estuvo el Badajoz a 
tono con su adversario. Como 
conjunto el Badajoz defraudó a 
sus partidarios, que le vieron do
minado casi todo el encuentro y 
que sacaron la impresión de que 
el partido había sido ganado por 
ineficacia del ataque enemigo; lo 
que es poco tranquilizador si se 
quieren seguir teniendo preten
siones de no perder el primer lu
gar de la clasificación.

Dirigió el encuentro el colegia
do local señor Díaz Herrero, a 
quien dieron los jugadores toda 
ciase de facilidades para el fácil 
desempeño de su cometido.
• , Avila.—Orencio; Sauer II,^^ 
Sauer I, Paquito; Montes, Pablito; 
Fuentes, Gallo. Aroca, San José,
Hermógenes.

Badajoz. — Milucho; Barbero, 
Hinojosa, Camiruaga; Zamorano,

IQ.UIO

BODA S Y B ENQUETES

Sáez, .en glosa breve y emocio
nante alusiva a la Santísima Vir
gen del Pilar.

Asistió a los actos numeroso 
público.

RESFLO.

Casielles; Isidoro, Martín, Abilio, 
Uceda, Obispo.
Resultadosde los restantes partidos

Salamanca, 2; Numancia, 1.
Talavera, 1; Toledo,!.
Manchego, 1; Conquense, 1.
Segoviana, 3; Cacereño, 3.
Palencia, 1; Tomelloso, 1.
Plus Ultra, 7; A. de Zamora, 1.

G I as i ficac ión
" J G E P F C P

Badajoz... 6 5 0 1 20 11 10
Salamanca 6 4 1 1 13 9 9
Plus 'Ultra. 6 4 0 2 25 14 8
Conquense 6 2 3 1 10 8 7
Numancia. 6 3 0 3 14 8 6
Toledo.. . 6 2 2 2 10 10 6
Talavera. • 6 2 2 2 11 12 6
Cacereño.. 6 2 1 3 19 15 5
Palencia.. 6 1 3 2 10 13 5
Avila....... 6 1 3 2 8 12 5
Tomelloso. 6 2 1 3 8 14 5
Manchego. 6 1 2 3 11 15 4
Segoviana. 6 1 2 3 9 17 4
Zamora... 6 1 2 3 7 14 4

Positivos y negativos.—Badajoz 
+ 4; Salamanca 4- 3; Plus Ultra 
+ 2; Conquense + 1; Numancia, 
Toledo y Talavera, 0; Cacereño, 
Palencia, Avila y Tomelloso, — 1; 
Manchego, Segoviana y Zamora, 
— 2.

«SM^i^^^^^iW^?»'^- ^^

Cámara Oficial de 
Comercio e industria 

de Avila
Ma quedado abierta la matrícu

la de las clases de Enseñanza Mer
cantil para el cuiso de 1948-49 en 
la Secretaría de esta Cámara, to
dos los días laborables de las 17 
a las 21.

¡Empresas!
Procurad en todo impreso o 

escrito dirigido a la Caja Nacio
nal de Subsidios Familiares no 
olvidar de consignar ni equivo 
caros en el número que a cada 
uno de vuestros subsidiados les 
haya sido fijado en la declara
ción o libro de familia.

asta KMaaeos^«tau

Alcaldía de Avila
Se pone en conocimiento de to

dos los varones nacidos en el año 
de 1928 que deben presentarse en 

- el negociado de Quintas de este 
Ayuntamiento desde el día 18 del 
corriente todos los días hábiles, 
de 10 a 12 de la mañana.

Asimismo se pone en conoci
miento- de los familiares de los 
varones nacidos en dicho año y 
que hubieran fallecido, la obliga
ción que tienen de dar cuenta de 
su fallecimiento.

Los mozos nacidos en el año 
antes mencionado y que sean na
turales de otros municipios y que 
tengan la vecindad de este o ten
gan su residencia accidental debe
rán piesentarse a efectuar la ins
cripción en las listas de este Mu
nicipio.

El alcalde, Epifanio Rodrí
guez,

MCD 2022-L5



EL MO IE AVILAI
Cosas de Ávila

Terminaron las fiestasque nues
tra ciudad ofrece tradicionalmen
te a Santa Teresa de Jesús. Y co
mo siempre, los pueblos abulen
ses han acudido a festajarla pre
cisamente en el día en que la Igle
sia le dedica sus honras más so
lemnes. Ni un día antes ni un día 
después. Pese a los atractiuos de 
recreaciones que se les ofrecen los 
demás días, se ve que estas poco 
les interesan y ellos vienen solo ej 
día 15 a asistir a su magna proce
sión y luego a participar de los 
festejos de esa fecha. Éste es el 
hecho que la realidad nos dicta y 
para que esto haya sucedido no 
se han precisado propagandas. La 
Santa es la que les mueve a aban
donar sus residencias. Para nos
otros esto es muy halagüeño; re
saltando así la espiritualidad te
resiana de los mismos.

Pues viniendo a lo acaecido es
tos dias, señalaremos en primer 
lugar dos éxitos del Excelentísimo 
Ayuntamiento: Uno permitiendo 
que oyéramos a ese «as» de la elo 
cuencia ascética y mística tere 
siana que se llama Oliver, lum
brera del saber cristiano, «b en 
vivido en su pensamiento y pala 
bra». Lástima grande que su con
ferencia no se haya podido dar en 
el teatro y a hora má^ convenien
te. El numerosísimo público que 
asistía a la novena de la Santa 
precisamente en esos momentos, 
se vió impedido de oiría como hu
bieran sido sus deseos Esto se ha 
visto bien claro, porque la concu
rrencia a la conferencia del muy 
erudito e ilustre catedrático de la 
Universidad de Valencia, señor 
Sánchez Castañer, que tuvo lugar 
a las cinco de la tarde, fué extra
ordinariamente mayor que a lade 
Oliver.

Otro éxito del Municipio abu
lense le ha constituido el darnos 
ocasión de oir selectos concier 
tos musicales a cargo de la muy 
afinada Banda Municipal —cada 
día más pujante—y de esa otra 
imponderable que llamamos de 
Intendencia. El maestro señor 
Guío, con sus huestes disciplina
dísimas, nos hizo saborear verda
deros encantos musicales que gus
taron muchísimo. Hacía tiempo 
que no escuchábamos la música 
como en estos días y la razón es 
sencillísima. El tropel ciudadano 
que acostumbra a llenar la gran 
Plaza de Santa Teresa —por cier" 
to escasa de iluminación compa
rada con la de la Victoria— se ha
bía ido a la de San Vicente y esto 
fué motivo para que, a placer, 
oyéramos las audiciones musica
les las personas que en esas no
ches estábamos alrededor de ese 
ruin —así diria la Santa - tablado 
a donde se suben los músicos.

Un ruego al ilustrísimo señor 
director de la Acedemia de Inten
dencia, expresión del sentir de la 
gente culta abulense. ¿Sería usted 
tan bondadoso que, de cuando en 
cuando, hiciera salír del Palacio 
de Polentinos a su banda para que

SUBASTA voluntaria de terce
ra parte proindivisa de casa en El 
Barco, plaza de España, núm. 12. 
Condiciones y títulos en la Nota
ría del mismo pueblo hasta las 
doce del 3 de noviembre próximo.
*^»*&¿».ra*¿HÉK%>ra«i»&Bm9&iaKMmttBWHHB^^

Concurso
Hasta el día 30 del corriente se 

admiten ofertas en los Servicios 
de Intendencia de esta provincia 
(calle de Martín Carramolino nú
mero 10, 2.°) para la molturación 
de trigo con destino al Fjército.

Las ofertas habrán de ajustarse 
exactamente al modelo existente 
en dicha Dependencia, donde po
drá verse todos los días labora
bles de 10 al2 y de 17 a 18 horas.

Este anuncio será de cuenta del 
adjudicatario.

los aficionados a la buena música 
pudiéramos pasar algún rato deli
cioso como los de las noches an
teriores a que hemos hecho refe
rencia? No sabemos si está en su 
«mano» el concedernoslo; pero la 
idea lanzada queda.

También exaltemos como se 
merece, la iniciativa de «Educa
ción y Descanso». Gracias a esta 
entidad hemos oído los dos gran, 
des conciertos de la magnífica 
Coral de Zamora. Esto es enten
der las cosas, valga esta frase tan 
vulgar. Así se levanta el espíritu 
ciudadano a altas esferas como 
siempre es de desear.

Nuestras dignas autoridades 
suponemos estarán harto satisfe
chas por el orden admirable que 
ha presidido nuestras fiestas. El 
pueblo abulense se ha honrado a 

.si mismo, dando ejemplo de tran
quila alegría.

Punto final a cargo de nuestros
carisimos comerciantes e indus* ellos tan dolorosos como supri
triales —como siempre tan aman, 
tes de su pueblo-—y de la empresa 
de la Plaza de Toros, haciéndo
nos vivir dos fechas de ambiente 
taurino muy notable y de esa in 
cansable junta directiva del fútbo1 
abulense, tan propicia en todas 
las ocasiones a proporcionarnos 
recreos tan gustosos como los 
pasados. Y que no se quede en los 
puntos de la pluma un aplauso 
entusiasta al ilustre Patronato de 
Santa Teresa a quien desearíamos 
ver sus filas bien nutridas para 
honra de nuestra Santa, según 
expresódías pasados el secretario 
del mismo señor Cillán.

El rasgo del señor Castañer, 
Ingresando en el Patronato es un 
ejemplo a imitar por los que vi
ven bajo los cielos abulenses.

Ecos de Sociedad
Examen de Estado

En el curso académico 1947-48 
han aprobado el Examen de Esta
do con brillantes calificaciones 
las señoritas Guillermina Jiménez 
García (notable), Olvido Gonzá
lez Novo, María del Pilar Picón 
Martín, Carmen Martín Jiménez, 
Angeles Nieto Díaz, Josefina Ca
sado Iruretagoyena, Pilar Cos- 
Gayón Cabello, María Teresa Ló
pez Gradillas, Maximiliana Mar
tín Gómez, y los jóvenes Enrique 
Sánchez Ramos (sobresaliente), 
Antonio Arribas Galán (notable), 
Manuel Muñoz Galán, Bautista 
Cardalliaguet Quirant, Pablo Pé
rez Hernández, Alejandro Pérez 
Herrero, Severanio Gradillas 
Blázquez, José Alfredo Ferrer Gu
tiérrez, Víctor Justo Gómez de
Castro, José Suárez Rojas y José mismo y las obras adyacentes, y
Dávila Lorenzo (escrito).

Felicitamos cordialmente a sus 
profesores, señores León, Ortega 
y Minguela, y a los estudiosos jó
venes que con tan cumplido éxito 
han terminado sus estudios de 
Bachillerato.

Viajeros
Ayer pasaron el día en nuestra 

Ciudad con los señores de Gallar
do las distinhuidas señoras de 
don Jesús de la Torre, Interventor 
de la RENFE, y de don Manuel 
Pradera, empresario del «Teatro 

i Pradera de Valladolid, las cuales 
visitaron los principales monu
mentos y lugares teresianos.

Despedida
Él Reverendo P. Florentino Gu

tiérrez O.P.hapartido para Hong 
Kong, colonia inglesa, en cuyo 
Colegio Internacional desempeña
rá el cargo de profesor de Filoso
fía. Nos ruega que le despidamos 
de las muchas amistades mante
nidas durante su estancia en 
nuestra Ciudad, de las cuales no 
pudo despedirse personalmente. 
Deseamos al sabio profesor domi
nico muchas satisfacciones en el 
nuevo destino pue le depara la 
obediencia.

El Gobernador Civil inauguró ayer
(Viene de 1.a página) 

además de los cuatro caños de la 
fuente de la plaza principal

Con estas obras, se ha conse
guido disponer actualmente en 
Cebreros, en la época de mayor 
sequía, como la actual, de un 
caudal de 50 litros por habitante 
y día, suficiente para todas las 
atenciones del vecindario, que 
desde que disfruta del nuevo ser
vicio ha cesado en las colas y no viviendas; frases que fueron reci-
necesita de las horas nocturnas 
para hacer sus acopios; existien
do además la reserva del depósito 
para casos de emergencia. Y una 
prueba de la rapidez y eficacia de 
la gestión del Patronato es que 
las obras se han terminado en un 
periodo de tiempo no superior a 
ocho meses, y han tenido un cos
te total que apenas excede de las 
trescientas mil pesetas. Gasto éste 
que ha soportado con admirable 
esfuerzo la corporación munici
pal aunque haya tenido para ello 
que acudir a procedimientos para

mir la subvención para las corri
das de toros de las últimas fiestas, del proyecto cuando el Ayunta-
a fin de atender a este importantí
simo servicio público de perma
nencia indefinida.

El beneficio que los cerebrere 
ños han recibido con estas obras 
es inmenso, y así lo han recono- 
cidojjúblicamente desde que em
pezaron a disfrutar de sus venta
jas, acallando rápidamente las 
inevitables protestas que la supre
sión de las corridas había origi
nado en los eternos descontentos.

En el día de ayer tuvo lugar la 
inauguración oficial de las obras 
Al efecto se trasladó a Cebreros 
una representación del Patronato 
Benéfico de Construcción «Fran
cisco Franco» presidida por el 
excelentísimo señor gobernador 
civil don Luis Valero Bermejo e 
intrgrada además por los miem
bros del Consejo don Enrique de 
Lis, presidente de la excelentísima 
Diputación Provincial; don Ma
riano Aboín, conde de Montefrío; 
don Hipólito Muñoz, don Mateo 
Martín Velasco, don Ramón Her
nández y don Eduardo Ruíz Ayú- 
car. Junto al depósito de las aguas 
les esperaban el Ayuntamiento 
presidido por su alcalde don An-/ 
tonio García Bragado, restantes 
autoridades, banda de música y 
numeroso público. También esta 
ban allí el ingeniero director de la 
obra señor Casso y el encargado 
de su ejecución don Paulino Por
tero.

Bendecido el depósito por el se. 
ñor cura párroco don Aureo Es
tevez, el señor gobernador civil, 
miembros del Patronato y autori
dades locales inspeccionaron el 

a continuación se dirigieron al 
interior de la villa, recorriendo 
las fuentes una por una, que tam
bién fueron bendecidas a la vez 
que se daba salida al agua. Y en 
la fuente de la plaza la multitud 
era tan compacta que hacía difí
cil el acceso a la misma, siendo 
muy nutridos los aplausos dedi
cados a nuestra primera autori
dad provincial y los vítores con 
que se saludaba su presencia y la 
obra realizada.

A continuación la comitiva se 
trasladó al Ayuntamiento, donde
«MtfaHMMMHBaMaMHBHaaÉHMMaMMMBBMMMHMHMniaM.

Necrológica
Ha fallecido víctim a de rápida 

dolencia, don Pedro Hernández 
Domínguez, muy conocido en esta 
ciudad y estimado por sus exce
lentes cualidades de honradez y 
afable trato. Al acto del sepelio de 
sus restos mortales concurrieron 
numerosas personas de toda con
dición social prueba de las nume
rosas amistades con que contaba. 
A su viuda, doña Teófila Martín, 
hijos y demás familiares manifes
tamos nuestro pésame y rogamos 
a nuestros lectores que le enco
mienden a Dios.

Redacción - Administración 
Plaza del Teniente Arévalo, 7 
OMMsæsMK*»MMaHa*sœuKKMflrrawM«NMaM£œHn^^

Teléfono 24
Apartado de Correos, 8

la Corporación municipal agasa
jó atentamente a sus visitantes; 
pero ante la presencia del vecin
dario en masa bajo los balcones 
de la Casa Consistorial, tuvo que 
salir ç ellos don Luís Valero para 
dirigirles unas sentidas y oportü 
nas palabras sobre la importancia 
de la obra realizada y sobre la 
ejecución de las complementarias 
para llevar el agua a las propias

bidas con calurosos aplausos.
El excelentísimo señor gober

nador civil conversó después con 
las autoridades locales sobre la 
forma de llevar a cabo el proyecto 
completo del abastecimiento de 
aguas de Cebreros y su comple
mento del alcantarillado; obras 
de ya fácil realización a medida 
que las disponibilidades económi
cas del municipio lo permitan, 
porque lo principal, que era en
contrar agua suficiente y condu
cirla al centro de la población ya 
está realizado; ofreciendo el señor 
Valero de nuevo su apoyo y el del 
Patronato para la terminación 

miento quiera reallzarlo. Segui
damente se emprendió el regreso 
a la capital volviendo a reprodu
cirse los aplausos al arrancar los 
coches.

El Diario de Avila que en repe
tidas ocasiones se ocupó desde 
sus columnas del problema del 
agua de Cebreros, celebra íntima 
mente su solución, por la que fe
licita al excelentísimo señor go
bernador civil y al Patronato be
néfico que preside, así como a la 
Corporación Municipal de Cebre
ros por el empeño puesto en la 
realización y terminación de esta 
importante obra que ha de produ
cir incalculables beneficios de to
do orden a tan industriosa villa.

HACE FALTA un aprendiz. 
Instalaciones eléctricas. Estrada 2 
Avila.

TE A 7 ItO 
PRINCIPAL

(NUEVA EMPRESA)
Se aproxima la inauguración 

- de la temporada 1948 1949 
En la que esta magnífica sala 
de espectáculos presentará las 
mejores compañías teatrales 

y de variedades.
Las más extraordinarias pro
ducciones cinematográficas, 
nacionales y extranjeras, para 
lo que esta empresa ha hecho 
importantes contratos, con el 
fin de dar la mayor variedad 

a sus representaciones.
¡Esté usted atento al anuncio 

de la inauguración!
¡¡Muy pronto!! ¡¡Muy pronto!!

PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA

D.a Joaquina Rivilla Martín
Hermana de las Cofradías del Rosario, Semana Devota y de San Isidro Labrador

Que falleció en Avila el día 19 de octubre de 1947
A LOS 40 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
D. E. P.

Su desconsolado esposo don Diosdado Encinar Pérez (Industrial de esta Plaza); hijos Pedro, 
Fernando, Natalio y María Cruz; madre política doña Juana Pérez (Viuda de don Natalio 
Encinar); hermanas doña Antonia, doña Eugenia, doña Basilisa, doña Mercedes y doña 
Carmen; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia,

, Suplican a sus amistades una oración por su alma.
El funeral que se celebre el día 19 a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San 

Pedro Apóstol, será aplicado por su eterno descanso.
Avila 18 de octubre de 1948.

Las brillantes fiestas organiza 
das por la Academia de 

Intendencia
En nuestro número del sábado 

dábamos cuenta de los actos reli
giosos celebrados por la Acade
mia dé Intendencia en honor de 
su Patrona Santa Teresa de Jesús.

Completamos hoy aquella in . Moreno. Resultó asimismo muy
formación, con Ja de los restan
tes brillantes actos celebrados co
mo colofón del programa de fes
tejos.

Festival hfpicu-deportivo
El día 16, y correspondiendo al 

programa de los actos organiza
dos por la Academia de Intenden
cia, se celebró en el campo de 
deportes del Pradillo, un festival 
hípico deportivo con la participa
ción de bellísimas señoritas de la 
sociedad abulense y los caballe
ros alféreces que cursan sus estu
dios en dicho Centro.

Dió comienzo puntualmente, 
encontrándose el amplio graderío 
y tribunas completamente ocupa
dos por miles de espectadores, y 
en la tribuna presidencial toma
ron asiento los excelentísimos se
ñores intendentes de ejército y di 
visión, señ ares Aranguren y Bau
din; ilustrísimo señor gobernador 
militar, coronel don Julio Elías 
Seselle; coronel director de la 
Academia de Intendencia, don 
Angel Goicoechea; teniente coro
nel jefe de Estudios de la misma, 
don Jaime López de Varó; distin
guidas señoras y señoritas y pro
fesores de dicha Academia.

En primer lugar se jugó un par
tido de baloncesto, por dos equi
pos integrados por los'caballeros 
cadetes siguientes: Equipo Amari
llo: Pérez Santamaría, López San
tamaría, Lence, Hernández Sales, 
y Pellín. Equipo Azul: Campuza
no, García del Hierro, Díaz Pi
nes, Lillo y Obregón.

El partido resultó entretenido, 
y obtuvo la victoria el equipo 
amarillo por 17 tantos contra 15.

A continuación se corrieron 
dos eliminatorias de 100 metros 
lisos y la final entre los vencedo
res de las anteriores, resultando 
vencedor el C. A. C. señor Orti 
de Gregorio del equipo amarillo.

La prueba de lanzamiento de 
jabalina, en lasque participaron 
los CC. AA CC. señores Campu
zano, Cardoso y López Santama
ria, fué ganada por el señor Car
doso (equipo amarillo); y como 
final de las pruebas atléticas se 
corrieron los relevos 4 x 100, que 
dió como vencedor al equipo ama
rillo, que se adjudicó la valiosa 
copa donada por el ilustrísimo 
señor coronel Gobernador militar.

Los Caballeros Cadetes de se
gundo año ejecutaron un bonito 
Carrusel, haciendo gala de su 
maestría y perfecto dominio del 
caballo, realizando evoluciones a 
todos los aires.

En la ginkhana, participaron 
las parejas siguientes: Azul: seño
rita María Esperanza González, 
C. A. C. Agustín Coto; Verde: 
señorita Pili Casado, C. A. C. 
Manuel Vázquez; Amarillo: seño
rita Luisa Losada, C. A. Cr Vita
liano Arés; Rojo: señorita Pili 
Cantón Bezares, C. A. C. Emilio 
Mayoral; Blanco: señorita Soco- 
rrito Muñoz, C. A. C. Rafael de 
la Torre; Gris: señorita Mary Mar

tín Alonso, C. A. C. Ramón de 
las Heras; Naranja: señorita Ma
ría Sonsoles Ortega, C. A. C. Jo
sé Saccagnini; Morado: señorita 
Pili Martín Goñi, C. A. C. Félix

lucida, siguiéndola el distinguido 
público que asistió a la fiesta, con 
gran interés, subrayando con sus 
eplausos todas las intervenciones 
de las madrinas y jinetes. Se cla
sificó en primer lugar la pareja: 
señorita María Sonsoles Ortega y 
C. A. C. don José Zacagnini so
bre «Falandrón» con cero fatas, 3 
minutos 5 segundos. Y en segun
do puesto la señorita María Luisa 
Losada y C. A. C. don Vitaliano 
Arés Guillén con «Manisero» en 
3 minutos 15 segundos, sin faltas.

Finalmente las mismas parejas 
hicieron el juego de la «Sillas eli
minatorias» que fué .ganado por 
la señorita Pili Martín Goñi y 
C. A. C. don Félix Moreno Gil.

A continuación, las autoridades 
que presidieron la fiesta hicieron 
entrega de los premios y regalos 
a todas la señoritas participantes 
y Caballeros Cadetes ganadores.

Fiesta de sociedad
Por la noche tuvo lugar en los 

salones de este Centro Militar, 
adornados con depurado gusto, 
una brillante fiesta de sociedad, a 
la que Concurrió lo más selecto 
de la de nuestra ciudad, así como 
numerosas familias de los Caba
lleros Oficiales Cadetes venidas 
con ese motivo de diversas pobla
ciones.

Entre la distinguida concurren 
cia se encontraban el excelentísi
mo señor intendente general del 
Ejército don Mariano Aranguren, , 
excelentísimo señor gobernador 
civil, don Luis Valero Bermejo y 
señora; ilustrísimo señor gober
nador militar, coronel don Julio 
Elías Sesselle; señor alcalde de 
Avila, don Epifanio R. Navas y 
señora; ilustrísimo señor delega
do de Hacienda, don Octavio Pin
tos y señora; señor presidente de 
la Diputación, don Enrique de 
Lis y señora; sin que nos sea po
sible seguir enumerando las de
más autoridades y personalidades 
que concurrieron al acto, por no 
incurrir en omisiones que sería
mos los primeros en lamentar. 
Baste repetir que el todo» de 
Avila se encontraba en tan bri- 
lante reunión.

El ilustrísimo señor coronel di 
rector de la Academia don Ange- 
Goicoechea, secundado por el 
Profesorado y Caballeros Alfére
ces Cadetes, recibió y atendió a 
los invitados con exquisita ama
bilidad, obsequiándoles más tar
de en los salones de recrea de 
Cadetes con un espléndido lunch.

La fiesta que en todo momento 
transcurrió en un ambiente de re 
finada distinción terminó a altas 
horas de la madrugada, dejando 
en todos los que asistieron a ella 
un gratísimo recuerdo, que hare- > 
novado el que en años anteriores 
causó siempre ésta ya tradicional 
fiesta anual de ía Academia de 
Intendencia, a la que^desde estas 
columnas felicitamos con todo 
cariño por el éxito de tan brillan
te reunión, que a su nota de su 
premo buen gusto une la de sim
bolizar los estrechos vínculos que 
existen entre la población civil de.
Avila y su Academia
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